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Na noite de ontem (09), o Clube
Ipiranga em Coronel Barros foi palco da
eleição das soberanas da 9ª Expocelb,
marcando também o lançamento oficial
da aguardada feira. Diante de 10
candidatas determinadas a representar o
município, a escolha do júri elegeu Camila
Lara da Silva como a rainha da feira.
O trio de soberanas ficou completo com
a nomeação de Maria Eduarda
Strohhecker dos Santos como primeira
princesa e Gabrielli Tiecher dos Anjos
como segunda princesa. Além disso, a
feira contará com sete recepcionistas:
Andressa Luísa Zwick Wottrich, Antônia
Maturana Franco, Bruna Maehler

Eleitas as soberanas da
9ª Expocelb de Coronel

Barros durante cerimônia
no Clube Ipiranga

Schwiderke, Eduarda Delan Sost, Júlia
Mertins Silva, Tainara Tamires Saft dos
Santos e Yasmin Vitória Brito dos San-
tos.
A 9ª edição da Expocelb está programa-
da para acontecer na Praça Verde em
Coronel Barros, de 21 a 24 de março de
2024. A feira multissetorial oferecerá uma
variada programação, incluindo apresen-
tações de destaque como Grupo
Fandangueando, Os Atuais, Triou, Grupo
D'Zueira, DJ Kemper, Pablo Paludo e uma
atração nacional surpresa a ser anuncia-
da no início de 2024. A entrada será gra-
tuita, proporcionando à comunidade uma
experiência cultural e festiva única.

Tanto a cidade, como o interior, do pe-
queno município de Coronel Barros a cada
dia que passa vem se destacando e se tor-
nando atraente em diversos sentido. Com
suas casas com tendências enxaimel e
germânica, tem jardins bem cuidados, ruas
limpas, literalmente todas asfaltadas, com
passeios e cordões pintados e a presença
marcante de área verde. A cidade já passa
a ser uma referência é uma experiência
exemplar para muitos gestores, aos turis-
tas e pessoas de bom gosto. Tem opções
gastronômicas, e o mais importante, a todo
ano uma ou mais empresas de pequeno e
médio porte se instalando, gerando renda
e emprego. Os políticos e pretendentes,
deveriam se espelhar e conhecer o segre-
do dos "case de sucesso" desse municí-
pio. As obras e instalações, por exemplo,
andam dentro do cronograma estimado.
Também é uma opção imperdível para
quem passa pela BR 285, tanto para quem
viaja sozinho, a dois, com amigos ou em
família. Uma parada nas tendas e pontos
de vendas de produtos coloniais, é uma das
dicas e recomendações. Além disso, tem
opção de lugar para lazer, passeios e atra-
ções culturais, com grande incentivo por
parte poder público municipal. Na política,
na última eleição municipal aconteceu um
consenso, outro exemplo de avanço e
discernimento. A história se inicia a partir
de 1915, quando os homens das famílias
Freüdenberg, Krombauer, Wünsch, prove-
nientes das colônias velhas, municípios de
Venâncio Aires, Estrela, atravessando o Rio
Conceição, vieram aqui abrir as primeiras
lavouras. Em 1916 instalou a primeira ser-
raria, fato que atraiu outros colonizadores,
que foram se instalando e formando con-
seqüentemente um pequeno povoado, que
deu origem a Povoação Coronel Barros,
nossa atual sede. A ocupação das terras da
nossa região, deu-se no sentido de leste
para oeste, ou seja, da sede de Ijuí, Linha
6, 7 e 8 Oeste, seguindo progressivamente
até a sede de Povoação Barros. A margem
esquerda do Rio Ijuí, linhas 6 a 8, localiza-
ram-se descendentes de espanhóis. Na li-
nha 8 oeste, descendência Teuto-
Germânica, na Linha 11, um núcleo de Po-
loneses, que construíram a primeira Igreja
da Região, mas posteriormente transferi-
ram-se para Guarani das Missões. Ao Sul
da atual sede de Coronel Barros, já antes
de sua fundação, no local denominado pe-
los demarcadores de terras de "Rincão
Canta Galo", havia um núcleo de cablocos;
descobrindo-se ali uma fonte de água me-
dicinal, oportunizando a construção de uma
casa de saúde, com banhos medicinais,
por um curador, Rudolfo Ignasio da Cruz,
que também construiu várias casas de
madeira para alugar a seus clientes, que
vinham de várias localidades. Após a morte
do curador e por rixas locais, este núcleo
deixou de existir, transferindo-se a Igreja
Católica para sede de Povoação Barros,

Coronel Barros vem se
destacando no noroeste do RS

bem como seus moradores. As terras da
margem esquerda do Rio Conceição per-
tenciam à família Major Porfirio Aires. Sendo
parte desta gleba adquirida pelo Coronel
Alfredo Steglich com incentivo de Antonio
Soares (Cel. Dico ou Cel. Barros) primeiro
intendente eleito de Ijuí, demarcaram a área
e passaram a colonizá-la. Este núcleo de
colonização e seu povoado passaram a ser
chamado de Povoação Coronel Barros. Os
traços predominantes da colonização de
Coronel Barros, são de origem Germânica.
Coronel Barros , cresce e se desenvolve em
todos os sentidos e no dia 22 de janeiro de
1956, quando era prefeito de Ijuí, o Senhor
Lothar Fridirich e vereador de nossa comu-
nidade, Oldemar Vontobel, passa a catego-
ria de distrito, sendo seu primeiro Sub- Pre-
feito João Alfredo Scherer. Na oportunidade
foi efetuada grandiosa solenidade sendo as
autoridades e visitantes recepcionados na
Linha 8 Oeste, divisa do distrito, onde fora
cortada fita simbolica, seguindo a comitiva
até a sede do distrito, onde foi empossado
o Sub- Prefeito seguindo-se festejos popu-
lares. Marcaram presença os deputados
Alberto Hoffman e Amadeu Ferreira
Weimann. A história de Coronel Barros é lon-
ga, muitos fatos importantes ocorreram,
transformações sócio econômicas, políti-
cas, religiosas, culturais.  As pessoas pas-
saram, mas a nossa terra, nossa localida-
de fica, e cabe a nós todos assumirmos a
continuidade. Emancipação:  Em 1990 foi
assunto na reunião do CONDEC (Conse-
lho de Desenvolvimento Comunitário) reali-
zada no Pavilhão da Igreja Evangélica
Luterana do Brasil Comunidade Cristo de
Coronel Barros- IELB quando se iniciou a
discussão sobre o Movimento
Emancipacionista. Decidiu-se nesta reunião
buscar subsídios para o início do processo
de emancipação, tais como número de ha-
bitantes, extensão de área e demais condi-
ções necessárias para aprovação do pro-
cesso de emancipação. Estiveram presen-
tes nesta reunião o Presidente do CONDEC,
senhor Gilberto Hari Rohde, Pastor
Raminson, Armindo Phillip, Helmut
Raimann, Senio Reinoldo Kirst, Delcio
Hamm, entre outros.  A comunidade chegou
à conclusão de que não poderia parar esta-
cionar no tempo. Assim, como Ijuí, Augusto
Pestana e tantos outros, disseram sim, um
dia a sua emancipação; a comunidade num
total de 1622 eleitores, 1395 disseram SIM
ao plebiscito de novembro de 1991, fazen-
do um total de 86% dos eleitores, outros
197 disseram Não e ainda 09 deixaram em
branco e 21 anularam o voto. Todos os vo-
tos foram vetados pelo Governador do Esta-
do. Derrubado o veto, veio o entendimento e
a aprovação das emancipações. O gover-
nador Alceu Colares, no dia 20 de março de
1992, sancionou e promulgou a Lei nº 9.575
criando o município de Coronel Barros. Atu-
al  gestão, 2021 - 2024,. Prefeito:Edison
Osvaldo Arnt e. Vice-Prefeito:Olivar Scherer.



16/12/2023

ADHONEP SUAADHONEP SUAADHONEP SUAADHONEP SUAADHONEP SUA
BANDEIRA SOBREBANDEIRA SOBREBANDEIRA SOBREBANDEIRA SOBREBANDEIRA SOBRE

NÓS É O AMORNÓS É O AMORNÓS É O AMORNÓS É O AMORNÓS É O AMOR

PUBLICAÇÕES DO PODER LEGISLATIVO DE ENTRE-IJUÍS
ATA Nº 47/2023 - SESSÃO ORDINÁRIA
REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL
DE VEREADORES ENTRE-IJUÍS, EM 04
DE DEZEMBRO DE 2023.
Às 18h00min, assumiu a direção dos
Trabalhos o 1º Vice-Presidente no exer-
cício do cargo de Presidente Vereador
Lawrence Uggeri Pizetta, estando pre-
sentes os seguintes Vereadores:
PROGRESSISTAS - Lawrence Uggeri
Pizetta, Manoel Hortêncio de Deus,  Nerci
Antunes Bueno e Walter Kusler
MDB - Luciana Gonçalves de Souza,
Plinio Antunes de Siqueira Maciel  e
Yasmin Prestes
PDT - Rafael Dias Rotilli
UNIÃO BRASIL - César Eduardo Brissow
Pelo Presidente em exercício Vereador
Lawrence Uggeri Pizetta, foi dito que ha-
vendo número regimental para dar iní-
cio aos trabalhos, declarou aberta a
sessão, proferindo as seguintes pala-
vras: "SOB A PROTEÇÃO DE DEUS INI-
CIAMOS NOSSOS TRABALHOS". Pela
Vereadora Luciana Gonçalves de Souza
foi feita a leitura de uma passagem bí-
blica. Após o 1º Secretário da mesa Ve-
reador Rafael Dias Rotilli fez a confe-
rência dos vereadores presentes. Em
seguida fez a leitura da Ata nº 46 da Ses-
são Ordinária realizada no dia 27 de
novembro de 2023, que restou APRO-
VADA por unanimidade. Após passou a
fazer a leitura dos Expedientes chega-
dos à casa.
EXPEDIENTES ENCAMINHADOS A
MESA DIRETORA:
Protocolo nº 164-A/23 -    Oficio expedido
ao Suplente de vereador do PROGRES-
SISTAS Manoel Hortêncio de Deus, as-
sunto: convocação para assumir as fun-
ções de vereador na ausência do titular
vereador Cristiano Weber, que assume
o Executivo Municipal. DADO CONHE-
CIMENTO AO ARQUIVA-SE.
Protocolo nº 490/23 -    Oficio nº 16/2023-
EMATER, assunto: solicitação de uso da
sala de sessões para realização de en-
tregas de Kits de inseminação artificial
aos produtores beneficiados pelo recur-
so do Programa avançar FEAPER, no
dia 05 de dezembro de 2023, a partir
das 9 horas. DEFERIDO.
Protocolo nº 491/23 -    Oficio nº 19/2023-
COMDAP, assunto: solicitação de uso da
sala de sessões para realização de reu-
nião mensal do COMDAP, no dia 14 de
dezembro de 2023, às 9 horas. DEFE-
RIDO.
Protocolo nº 495/23 -    Oficio nº 18/2023-
ESCOLA MUNIICPAL ANTÔNIO
CORTEZ, assunto: convite para celebra-
ção e jantar de formatura de conclusão
do ensino fundamental dos alunos do
9º ano, no dia 22 de dezembro de 2023,
às 19:30 horas no Clube Palmeiras da
Esquina Marcelo. DADO CONHECIMEN-
TO AO PLENÁRIO ARQUIVA-SE.

EXPEDIENTES RECEBIDOS DOS
VEREADORES:

Protocolo nº 492/23 -  Moção,  Autoria
Vereador  Rafael Dias Rotillil, assunto:
parabenização ao 1º Tenente VINICUIS
NUNES DA SILVA, Comandante do 2º
Pelotão da Brigada Militar de Entre-Ijuís
de 18/11/2017 à 14/11/2023, sendo pra-
ticamente 06 anos, chegou como sol-
dado em Entre-Ijuís em março de 2022,
sendo 21 anos e meio aqui em nosso
município, assumiu  desde  o dia 21 de
novembro do corrente ano a função de
Comandante do Corpo de alunos do
Colégio Tiradentes de Santo Ângelo
conforme boletim de movimentação de
oficiais publicado em 14 de novembro
de 2023, a ele o nosso agradecimento
por todos os anos dedicados a nosso
município, com muita dedicação e em-
penho. APROVADO POR UNANIMIDADE.

EXTRATO DO 3º TERMO ADITIVO
AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 002/
2020
OBJETO: 3º Termo Aditivo ao Contrato Ad-
ministrativo nº 002/2020, firmado em 27 de
novembro de 2020, que celebram entre si
a Câmara Municipal de Vereadores de Jóia
e a empresa Rorato & Molero Ltda para o
desenvolvimento e manutenção técnica de
novo website oficial do Poder Legislativo
de Jóia.

 CONTRATADA: RORATO
& MOLERO LTDA
PRAZO: 12 (doze) meses, a partir de 27 de
novembro de 2023.
 VALOR: R$259,30 (Duzentos e
cinquenta e nove reais e trinta centavos)
mensais, totalizando o valor de R$ 3.111,60
(Três mil e cento e onze reais e sessenta
centavos).
FUNDAMENTO LEGAL: Cláusula quarta do
Contrato Administrativo nº 002/2020; no ar-
tigo 57, inciso II, § 2º, artigo 24, inciso II, da
Lei Federal nº 8.666/1993.
Jóia, 27 de novembro de 2023.

P O D E R L E G I S LA T I V O
DE  J Ó I A

"Terra das nascentes"

LUIS CARLOS SOUZA
Presidente da Câmara de Vereadores de Jóia

Protocolo nº 493/23 -  Pedido de providên-
cias,  Autoria  Vereador Walter Kusler, as-
sunto: solicita patrolamento e
cascalhamento na estrada que dá acesso
a Sra. Maria Martins e Tânia Martins, a en-
trada fica em frente a Granja Jappe na Es-
quina Missões.  DADO CONHECIMENTO
AO PLENÁRIO ENCAMINHA-SE CÓPIA AO
EXECUTIVO.
Protocolo nº 494/23 -  Pedido de providên-
cias,  Autoria  Vereador Walter Kusler, as-
sunto: solicita patrolamento nas estradas
da Esquina Mousquer passando pela pro-
priedade da família Sá até São João.  DADO
CONHECIMENTO AO PLENÁRIO ENCAMI-
NHA-SE CÓPIA AO EXECUTIVO.

ORDEM DO DIA:
Protocolo nº 483 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.579/2023, autoria: Executivo Municipal -
altera  a Lei Municipal nº 2.287/2012 que
institui o sistema municipal de meio ambi-
ente, e dá outras providências. DADO CO-
NHECIMENTO AO PLENARIO JÁ COM PA-
RECER DAS COMISSÕES.
Protocolo nº 484 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.580/2023, autoria: Executivo Municipal -
revoga a Lei Municipal nº 3.868 de 26 de
setembro de 2023, e dá outras providênci-
as. DADO CONHECIMENTO AO PLENARIO
JÁ COM PARECER DAS COMISSÕES.
Protocolo nº 485 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.581/2023, autoria: Executivo Municipal -
autoriza o Poder Executivo a celebrar con-
vênio com a Associação Hospital de Cari-
dade de Santo Ângelo, e dá outras provi-
dências. DADO CONHECIMENTO AO
PLENARIO JÁ COM PARECER DAS COMIS-
SÕES.
Protocolo nº 486 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.582/2023, autoria: Executivo Municipal -
abre no orçamento vigente um crédito su-
plementar no montante de R$ 332.000,00,
e dá outras providências. DADO CONHE-
CIMENTO AO PLENÁRIO ENCAMINHA-SE
AS COMISSÕES COMPETENTES PARA PA-
RECER.
Protocolo nº 487 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.583/2023, autoria: Executivo Municipal -
abre no orçamento vigente um crédito su-
plementar no montante de R$ 171.000,00,
e dá outras providências. DADO CONHE-
CIMENTO AO PLENÁRIO ENCAMINHA-SE
AS COMISSÕES COMPETENTES PARA PA-
RECER.
Protocolo nº 488 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.584/2023, autoria: Executivo Municipal -
abre no orçamento vigente um crédito su-
plementar no montante de R$ 234.800,00,
e dá outras providências. DADO CONHE-
CIMENTO AO PLENÁRIO ENCAMINHA-SE
AS COMISSÕES COMPETENTES PARA PA-
RECER.
Protocolo nº 489 /2023 - Projeto de  Lei nº
10.585/2023, autoria: Executivo Municipal -
abre no orçamento vigente um crédito es-
pecial no montante de R$ 90.000,00, e dá
outras providências. DADO CONHECIMEN-
TO AO PLENARIO JÁ COM PARECER DAS
COMISSÕES.
APÓS INTERVALO, INICIOU-SE A VOTAÇÃO
DOS PROJETOS ABAIXO RELACIONADOS
JÁ LIDOS NA ORDEM DO DIA DA REFERI-
DA SESSÃO E DE OUTRAS:
Projeto de Lei  nº   10.577/2023 - autoria:
Executivo Municipal: APROVADO POR UNA-
NIMIDADE.
Projeto de Lei  nº   10.579/2023 - autoria:
Executivo Municipal: APROVADO POR UNA-
NIMIDADE.
Projeto de Lei  nº   10.580/2023 - autoria:
Executivo Municipal: APROVADO POR UNA-
NIMIDADE.
Projeto de Lei  nº   10.581/2023 - autoria:
Executivo Municipal: APROVADO POR UNA-
NIMIDADE.
Projeto de Lei  nº   10.585/2023 - autoria:
Executivo Municipal: APROVADO POR UNA-
NIMIDADE.
Conforme prevê o artigo 34 do Regimento

Interno da Câmara de Vereadores de En-
tre-Ijuís, foi realizada nesta referida Ses-
são Ordinária, do dia 04 de dezembro de
2023, a eleição para a Mesa Diretora que
conduzirá os trabalhos do Legislativo em
2024, a eleição seguiu os termos previs-
tos no manual de instruções da Casa, ou
seja,  seu Regimento Interno,  elegendo
seu Presidente e após demais cargos da
mesa, o artigo  35 deste Regimento Inter-
no prevê que todos os Vereadores são
candidatos naturais aos cargos da Mesa
Diretora, sendo assim, foi dito pelo se-
nhor Presidente que os que não tivessem
interesse se manifestassem, ficando
dois candidatos ao cargo de Presidente,
o Vereador César Eduardo e  o Vereador
Nerci Antunes Buenos. Iniciou-se a vota-
ção, individual e secreta, após todos vo-
tarem, pelo senhor Presidente feita a con-
tagem dos votos e anunciado o eleito: "Ve-
reador César Eduardo Brissow 03 votos
e Vereador Nerci Antunes Bueno 06 vo-
tos", eleito por maioria o Vereador Nerci
Antunes Bueno Presidente do Poder
Legislativo de Entre-Ijuís para o exercício
de 2024.
Dando sequência aos demais cargos da
mesma forma, cargo de Vice-Presidente
tendo 04 candidatos, são eles: Vereador
Walter Kusler, Vereador Plínio Antunes de
Siqueira Maciel, Vereador César Eduardo
Brissow e Vereadora Luciana Gonçalves
de Souza, eleição individual e secreta,
após votação o Presidente procedeu à
contagem e anunciou a  Vereadora
Luciana Gonçalves de Souza eleita por
maioria, após para eleição do  1º secretá-
rio  e 2º secretário da mesa, havendo so-
mente dois candidatos e por unanimida-
de do plenário foi determinado que o mais
votado deles seria o 1º secretário e  se-
guinte o 2º secretário, assim se deu a
votação para esses dois cargos, eleição
secreta e individual, após o Presidente
fez à contagem e declarou o Vereador
Plínio Antunes de Maciel eleito 1º Secre-
tário  e  o Vereador Walter Kusler 2º secre-
tário.
Eleito o Vereador Nerci Antunes Bueno
Presidente do Poder Legislativo que as-
sume os trabalhos da casa, a partir de 01
de janeiro de 2024 juntamente com a
mesa Diretora composta da seguinte for-
ma:  Vice-Presidente Vereadora Luciana
Gonçalves de Souza, 1º Secretário Verea-
dor Plínio Antunes de Siqueira Maciel e 2º
Secretário Vereador Walter Kusler.
Após 05 minutos de intervalo, retornaram
os trabalhos, dando inicio a homenagem
com  entrega de moções previstas para
esta data, sendo elas: para Sra. Fatima
Santinon, pelos relevantes serviços pres-
tados  nos 29 anos de serviço junto a
Emater de Entre-Ijuís com autoria do Ve-
reador Walter Kusler, ao Peão Bryan Leal
de Melo  premiado como 1º Peão no con-
curso gestão de Prendas e Peões da 3º
Região Tradicionalista 2023/2024, com
autoria de todos os Vereadores da Casa
e ao Sr. Marcos Carvalho-Bugiu, eleito Em-
baixador das trovas dos 7 Povos das Mis-
sões com  autoria do Vereador Walter
Kusler e Plinio Antunes de Siqueira
Maciel. A homenagem contou com a pre-
sença do Prefeito em exercício Cristiano
Weber, familiares e amigos dos home-
nageados, após os pronunciamentos dos
Vereadores líderes de bancada, dos ho-
menageados e do Prefeito em exercício,
foram entregues as referidas moções, en-
cerrando a homenagem com uma con-
fraternização entre todos.
Nada mais havendo a se tratar, foi encer-
rada a presente Sessão Ordinária, convi-
dando os senhores Vereadores para a
próxima Sessão Ordinária em dia e hora
regimental. Entre-Ijuís, em 04 de dezem-
bro de 2023.

Coluna:
Francisco Schmitt

Intoxicação Espiritual
"Eu sou a videira; vós sois os ramos. Quem perma-
nece em mim e eu nele, esse dá muito fruto; porque
sem mim nada podeis fazer" (João 15.5).
"Nós temos sido os maiores recebedores da gene-
rosidade dos Céus; nós fomos preservados em paz
e prosperidade nestes muitos anos; nós temos cres-
cido em número, riqueza e poder como nenhuma
outra nação. Mas nós esquecemos de Deus. Nós
esquecemos da mão gentil que nos preservou em
paz e que nos multiplicou, enriqueceu e fortaleceu.
Nós imaginamos, vaidosamente, na falsidade de
nossos corações, que todas estas coisas eram pro-
duzidas por alguma sabedoria e virtudes superio-
res. Intoxicados com o sucesso, nós nos tornamos
muito auto suficientes para sentir a necessidade da
graça redentora e orgulhosos para orar ao Deus que
nos fez."(Abraham Lincoln)
Parece que essa declaração foi feita nos dias atuais.
Mas já se passaram mais de 150 anos, pois, Lincoln
foi o 16º presidente dos Estados Unidos, no perí-
odo de 1861 a 1865. Portanto, naquela época as
pessoas já eram auto suficientes e ingratas.
Os Estados Unidos da América foi uma nação aben-
çoada. Ainda hoje, creio que é a nação mais pode-
rosa da terra, quando se trata de poderio militar e
econômico. E de onde veio isso? Certamente por-
que seu povo vivia os princípios espirituais cris-
tãos. Hoje já não acontece mais isso. O povo ame-
ricano, na sua maioria, vive longe desses princípi-
os. Observa-se uma grande decadência moral e es-
piritual.
Mas, vamos trazer para nossa realidade. Como
temos vivido? Temos atribuído nossas conquistas
e vitórias às nossas habilidades pessoais? Somos
auto suficientes? Cremos que com muito trabalho
e esforço podemos superar todas as dificuldades?
Ainda consideramos importantes os valores des-
critos na Bíblia Sagrada? Ainda sentimos a necessi-
dade de buscar em Deus a solução para nossos
anseios? Feliz é aquele que entende que sem o Se-
nhor nada pode fazer. Aquele que busca em Deus
as respostas para suas necessidades.Deus ainda é
o mesmo. Ontem, hoje e sempre! Ele continua
poderoso para nos ajudar em tudo o que
precisamos.Dependa dele e você conhecerá o ver-
dadeiro sucesso.
Tenha uma semana abençoada.



Espetáculo Natalino Encanta Coronel
Barros sem Custos para o Município Na última sessão ordinária, penúltima

do ano, vereadores aprovam o Projeto
de Lei Orçamentária de 2024 em

emendas impositivas

Eugênio de Castro

 Na noite de ontem, 12 de dezembro,
os moradores de Coronel Barros foram
presenteados com um espetáculo nata-
lino emocionante que iluminou as ruas
da cidade. O Grupo Sol Maior de
Tucunduva iniciou a celebração na Rua
Coberta, encantando a todos com suas
belas canções natalinas. A magia do
Natal se espalhou pelas diversas ruas de
Coronel Barros com a chegada da Cara-

que o evento foi realizado sem custos
para o município, graças ao apoio des-
sas instituições. Essa união de esforços
demonstra como parcerias podem trazer
momentos especiais para a comunida-
de, promovendo a cultura, o espírito na-
talino e fortalecendo laços entre os cida-
dãos de Coronel Barros. O Natal chegou
mais cedo à cidade, deixando um rastro
de alegria e gratidão.

 Por unanimidade, os vereadores apro-
varam o Projeto de Lei n º 2.105/2023,
correspondente ao Orçamento Geral de
Eugênio de Castro para o exercício finan-
ceiro de 2024, que estima a receita e fixa
a despesa em R$ 41.985.050,00. Na
mesma sessão, os parlamentares apro-
varam as 2 emendas impositivas ao pro-
jeto. Tais emendas são repasses finan-
ceiros, direcionados pelos vereadores, a
dois importantes setores, do município.
Entenda o que são as emendas
impositivas e a LOA
A Lei Orçamentária Anual (LOA) é a le-
gislação que estima a receita e limita as
despesas que serão executadas duran-
te um ano. Ou seja, trata-se da lei que
define quais são as ações que serão co-
locadas em prática pelo Poder Executi-
vo de acordo com o recurso que o muni-
cípio dispõe.
O projeto da Lei Orçamentária Anual é
elaborado, inicialmente, pela Prefeitura.
Cabe aos vereadores aprovar ou reprovar
o projeto e ou apresentar emendas. Uma

delas é a emenda impositiva, instrumento
pelo qual o vereador pode direcionar parte
da receita que lhe compete para ações,
projetos, obras e serviços selecionados
por sua autoria (individual), criadas esse
ano. Ao todo, essa destinação
corresponde a 1,2% da receita líquida do
município. Portanto, as emendas
impositivas e a LOA, que foram aprova-
das, serão executadas no próximo ano.
Em um consenso, todos os vereadores
efetuaram duas emendas, sendo uma pra
a saúde, para consultas especializadas,
exames e cirurgias eletivas para a popu-
lação. Cabe ressaltar que muitas vezes
falta recursos para auxiliar a população. A
outra foi para o setor de obras, para aqui-
sição e colocação de placas de sinaliza-
ção, indicação, identificação das ruas e
localidades do munícipio, visto que existe
uma grande cobrança por parte da popu-
lação, sendo que a última gleba de pla-
cas denominado o as ruas e localidades
do interior foram colocadas em 2005, sen-
do que muitas delas não existem mais.

 Na última semana, o prefeito de Coro-
nel Barros, Edison Osvaldo Arnt, acompa-
nhado pelos vereadores Douglas dos An-
jos, Lucas Jair Wottrich e Marcelo Juliano
Treter, e pelo morador da comunidade
Gilson Giacomini, visitou a propriedade de
Oldemar Delan para presenciar uma signi-
ficativa melhoria na qualidade de vida da
comunidade local. Uma perfuração e cons-
trução de um poço artesiano com 115
metros de profundidade foram realizadas,
proporcionando não apenas uma fonte se-
gura de água potável, mas também abrin-
do portas para a irrigação dos cultivos da
agricultura familiar. Essa iniciativa, crucial
para a segurança hídrica presente e futura
da região, foi possível graças às emendas
impositivas da bancada de Vereadores do
Partido Democrático Trabalhista (PDT),
composta por Ivanir Strohhecker dos San-
tos, Lucas Jair Wottrich, Douglas dos An-

Emendas Impositivas ao Orçamento
Beneficiam Comunidade da Linha
Pulador com a Perfuração de Poço

Artesiano
jos e Marcelo Juliano Treter. Estas emen-
das visam minimizar as dificuldades en-
frentadas pelos trabalhadores rurais duran-
te os períodos de estiagem, promovendo
o desenvolvimento sustentável da comu-
nidade. O prefeito, Edison Osvaldo Arnt,
expressou sua gratidão pela atuação res-
ponsável dos vereadores do PDT, desta-
cando o impacto positivo dessas emen-
das para a população. "Agradeço sincera-
mente à bancada do PDT por sua dedica-
ção em direcionar essas emendas
impositivas para a realização de projetos
tão essenciais. A perfuração desse poço
artesiano é um exemplo concreto de como
a colaboração entre Executivo e Legislativo
pode resultar em melhorias tangíveis na
vida de nossos cidadãos. Juntos, estamos
construindo um futuro mais próspero e
resiliente para Coronel Barros", afirmou o
prefeito.

Integrantes do NAAB de Coronel Barros
realizam viagem a Serra Gaúcha

No último dia 30 de novembro de 2023, a equipe do Núcleo de Apoio à Atenção
Básica (NAAB) embarcou em uma empolgante jornada turística rumo a Bento Gon-
çalves. A iniciativa, promovida pela Secretaria Municipal de Saúde, representou um
momento ímpar de confraternização e conhecimento para os integrantes dos gru-
pos. A programação incluiu paradas estratégicas, como a saída de Cel. Barros às
02h00min e uma energizante pausa para café às 06h00min. O ponto alto foi em
Bento Gonçalves, onde aconteceu o encontro às 08h30min com um guia para explo-
rar os encantos do Caminhos de Pedra, seguido por um almoço às 12h00min.
À tarde, em Farroupilha, a equipe se maravilhou com a imponência do Parque Salto
Ventoso em uma visita às 14h00min, encerrando o passeio com a viagem de regres-
so às 16h00min. Essa viagem não foi apenas uma oportunidade de lazer; foi uma
expressão do compromisso contínuo do Núcleo de Apoio à Atenção Básica (NAAB)
com a saúde e o bem-estar da comunidade. Ao fechar mais um ano repleto de
aprendizado, cultura e vivências, a equipe reitera sua dedicação em responder às
necessidades da população, sempre com alegria e gratidão.

Ações realizadas em
prol da causa animal

 A Prefeitura Municipal de Coronel Barros e Secretaria Municipal de Agricultura e
Meio Ambiente, por meio do Conselho de Proteção e Bem-Estar Animal - COPROBEM,
vem esclarecer informações a respeito das ações já realizadas em prol da causa
animal no município.Criado há cerca de dois anos, por inciativa da gestão municipal,
o COPROBEM realiza diversas ações como castrações e atendimentos emergenciais
a animais sem tutor ou com tutores de baixa renda, além disto, o conselho em
questão realiza, juntamente com a fiscalização ambiental, vistorias a locais em que
houveram denúncias de mal tratos. Vale ressaltar que buscando uma melhor divulga-
ção das atividades do conselho, bem como, auxiliar e conscientizar a população a
respeito da posse responsável de animais domésticos, são realização ações
socioeducativas com a escola e população em geral. No primeiro ano de ação do
conselho foram efetuadas 22 castrações com um investimento de R$ 18.540,00. Já
em 2023, contabilizamos 36 castrações, além de sete atendimentos veterinários e
inúmeros atendimentos a denúncia, totalizando um investimento de R$ 29.345,90
reais. O programa mantém transparência em seus dados e ações por meio do
Instagram e reafirma sua abertura à participação da população em suas reuniões.A
Prefeitura reforça seu compromisso em auxiliar a população no que lhe compete.
Cabe ressaltar que, não dispondo de canil, o município conta com a colaboração da
comunidade para adoção de animais e para fornecer informações pertinentes.
Atenciosamente, Prefeitura Municipal de Coronel Barros Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente Conselho de Proteção e Bem-Estar Animal - COPROBEM

Coronel Barros

vana Natalina Show em Movi-
mento de Chapecó. Acompa-
nhados pelo Papai e Mamãe
Noel, o desfile levou a alegria ca-
racterística da época festiva a
todos que prestigiaram o even-
to. O espetáculo, resultado de
uma parceria entre a Lei Paulo
Gustavo, Ministério da Cultura,
Governo Federal e a Prefeitura
de Coronel Barros, encantou
não apenas pelo brilho das lu-
zes, mas também pela solidari-
edade envolvida. Vale ressaltar
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Em meio às
tribulações da

vida, recorremos
a ti, Nossa Se-

nhora Aparecida,
em busca de

consolo e de paz.

Nossa Senhora Aparecida

Igreja VisãoIgreja VisãoIgreja VisãoIgreja VisãoIgreja Visão
MissionáriaMissionáriaMissionáriaMissionáriaMissionária

Cultos nas quarta-feira e sábado
às 14:30 horas

Eugênio de Castro - Rua Alzira
de Castro nº 3385

 Um sorriso pode ajudar na recupera-
ção de um paciente? No Hospital Regio-
nal Unimed Missões, acreditamos neste
poder transformador. E é nessa certeza
que, há aproximadamente quatro meses,
ocorre o Projeto Injeção de Alegria, uma
iniciativa que visa tornar o período de re-
cuperação dos pacientes mais leve, aco-
lhedor e feliz.
Na quinta-feira (7), a dedicada equipe, li-
derada pelos carismáticos Dr. Soneca e
sua auxiliar Dra. Jujuba, levou doses ge-
nerosas de alegria aos pacientes. Vesti-
dos com figurinos coloridos, eles propor-
cionam momentos de descontração, ali-
viando o peso muitas vezes associado ao
ambiente hospitalar.
Os depoimentos emocionados revelam a
magia por trás do projeto. Generosa
Somavilla, aos 89 anos, compartilha sua
experiência: "Achei muito boa a visita do
Dr. Soneca. Ajuda bastante a gente se
recuperar mais rápido."
José Roberto Januchevisz, 87, descreve
a visita como "maravilhosa", destacando

Projeto Injeção de Alegria leva doses de
felicidade e esperança  à pacientes do

Hospital Regional Unimed Missões
a importância de alegrar corpo e espírito.
Dalva Junker, esposa de Roberto, conta:
"Nossa tarde estava quieta aqui... só nós
dois. Essa visita alegrou a gente. Foi
maravilhosa."
Dr. Soneca, interpretado por Diogo Sou-
za, ressalta a experiência única e
enriquecedora, refletindo sobre a impor-
tância de dar e agradecer: "Nestes mo-
mentos temos a oportunidade de refletir
sobre como vivemos, para que possamos
ter mais sabedoria e aproveitar o presen-
te."
Para a Equipe de Psicologia, ao longo
desses quatro meses, foi possível obser-
var uma transformação positiva nos cor-
redores do hospital. Profissionais e paci-
entes estão mais receptivos, evidencian-
do como a alegria pode ultrapassar as
barreiras da doença.
O Injeção de Alegria é um compromisso
com o bem-estar integral, reconhecendo
que a saúde vai além dos cuidados téc-
nicos, envolvendo também o carinho, a
alegria e a humanização.

No dia 7 de dezembro, às 19 ho-
ras, o Centro Municipal de Cul-
tura foi o cenário de um evento
dedicado à saúde. Abordando o
Outubro Rosa e o Novembro
Azul, o Médico Ginecologista
João Pedro Felden Gutterres dis-
cutiu a prevenção do câncer de
mama, enquanto o Médico Clí-
nico Geral Laurence Bressan
Werle trouxe informações sobre
o câncer de próstata.
A Secretária Municipal de Saú-
de, Michele Santoni, expressou
sua satisfação em sediar esse
evento vital. "É crucial unirmos
esforços para promover a
conscientização e a prevenção
de doenças tão impactantes.
Agradeço a todos que participa-
ram, contribuindo para construir
uma comunidade mais saudá-
vel", destacou Michele Santoni.

Sessão Ordinária da
Câmara Municipal de

Coronel Barros se Des-
loca para o Rincão dos
Pampas, Estreitando

Vínculos com a Comuni-
dade Rural

 Na última segunda-feira, 11 de dezem-
bro de 2023, com início às 18 horas, a
Câmara Municipal de Coronel Barros re-
alizou uma Sessão Ordinária fora da
sede legislativa. O evento aconteceu no
Pavilhão Comunitário Manda Brasa, si-
tuado na localidade de Rincão dos
Pampas, interior de Coronel Barros.
Essa decisão visa estreitar os laços en-
tre o Poder Legislativo e a comunidade
rural, permitindo que os cidadãos resi-
dentes nessas áreas participem ativamen-
te das decisões que impactam diretamen-
te em seu cotidiano. A mudança de local
tem o intuito de aproximar a Câmara
Municipal dos anseios e necessidades
específicas da população rural.
A penúltima sessão realizada fora da sede
legislativa ocorreu em 30 de outubro de
2023, no Pavilhão da Comunidade da Igre-
ja Evangélica de Confissão Luterana do
Brasil da Linha 8. Esta iniciativa demons-
tra o compromisso contínuo da Câmara
em levar a tomada de decisões para mais
perto daqueles que residem nas áreas
rurais, fortalecendo a participação cida-
dã e a democracia local.

Atendimento Espiritual
Jane SoaresJane SoaresJane SoaresJane SoaresJane Soares

Todas às segundas e sextas.
Horário das 8.30 às 16 horas.

Rua 12 de Maio, nº 317, centro -
Jóia

Ao lado da Metalúrgica PC.

Quem mal lê, mal
ouve, mal fala,

mal vê...
Monteiro Lobato

Saúde Feminina e Masculina foi
destaque no Centro Cultural

Neste domingo, 17, o Brique contará com
suas atividades costumeiras na Praça
Ricardo Leônidas Ribas, mas sempre
com novidades na participação de em-
presas parceiras que trazem suas ações
e informações sempre úteis para a co-
munidade e os nossos expositores que
preparam seus produtos artesanais de
qualidade e que podem ser apreciados
em cada banca, além disso, o espaço
cultural com o Show das Onze.
No palco estará A Turma do Dionísio,
com o espetáculo “Natal com Palhaços”,
uma história com muita diversão, confu-
são e sonhos, onde os palhaços Biduca
e Pamonha vivem momentos incríveis

para redescobrir os sonhos de natal e
as canções natalinas sensibilizam o
público que aprecia o teatro desta turma
que atua desde 1986 e já realizou mais
de 2600 apresentações para mais de 770
mil espectadores pelo mundo e está de
volta ao espaço cultural do Brique da
Praça.
O espetáculo que terá participações es-
peciais do Rei dos Sonhos de Natal,
Palhaço Alegria, Boneca de Pano e Se-
nhor Pesadelo é uma promoção da Pre-
feitura Municipal de Santo Ângelo, com
patrocínio do BANRISUL e produção da
ACACIA - Associação Cultural e Artísti-
ca Cidade dos Anjos.

ATurma do Dioniso apresenta: Natal com Palhaços no Brique da Praça

A Sociedade Esportiva e Recreati-
va 25 de Julho de Eugênio de

Castro, convida para o tradicional
baile de final de ano dia 30 de
dezembro, com animação da

Super Banda Santa Cruz de Santa
Cruz do Sul. Você é nosso convi-

dado especial. Participe!

Baile de final de ano
Eugênio de Castro

Cultura


